

¿Es Necesario Comer Pan sin Levadura en cada Uno De Los Días de la Fiesta?

Escrito por Art Braidic y Terry Moore

Traducido por David Sainoz

© 2011 La Iglesia de Dios Eterna, traducción 2020

Todas las Escrituras son de la Biblia Reina Valera Actualizada 1989, salvo indicación contraria

Hay algunos que dicen que no es necesario comer panes sin levadura cada uno de los días de la Fiesta de Panes sin Levadura. Es nuestra creencia, que aquéllos que enseñan esto, están cometiendo un error crucial. Considere el mandamiento de Dios:

Siete días comeréis panes sin levadura. El primer día quitaréis de vuestras casas la levadura, porque cualquiera que coma algo con levadura desde el primer día hasta el séptimo, esa persona será excluida de Israel. (Éxodo 12:15).

El día 15 de este mes es la fiesta de los panes sin levadura, celebrada al Señor; durante siete días comeréis panes sin levadura. (Levíticos 23:6).

Notemos que el mandato en ninguna parte dice que no tenemos que comer panes sin levadura. Se nos requiere que: “comamos panes sin levadura” ¡Por siete días! Dios hizo esta declaración en dos ocasiones separadas para que no hubiera malos entendidos. Las palabras de Dios son simples y claras. “Siete días comerás panes sin levadura” y Dios quiere decir exactamente lo que dijo. Así que, ¿cómo puede una persona creer diferente?

La mala interpretación aparentemente surge del contexto de la segunda parte del decreto de Dios, donde Él dice que esa persona que coma panes sin levadura va a ser excluida de Su pueblo. Sin embargo, ya que no existe un castigo documentado para aquéllos que NO coman panes sin levadura, algunos entienden que los panes sin levadura no tienen que ser comidos cada día de la Fiesta. Es nuestra opinión, que aquéllos que creen tal cosa, están cometiendo un grave error.

Dios no establece un castigo inequívocamente por no comer panes sin levadura, porque podría haber excepciones especiales. Por ejemplo, una persona podría estar enferma y no tener la facultad de comer en esos momentos. ¿Podría un Dios amoroso obligar a alguien con una severa náusea, comer pan y hacerlo vomitar? La respuesta obvia es que no. Otro caso sería que una persona fuera muy pobre como para comprar panes sin levadura. Existen situaciones en las cuales es imposible para una persona hacer o comer pan; tales como un anciano que se encuentre en un asilo de ancianos o alguien que haya sido víctima de algún accidente.

Dios es un ser de enorme amor y misericordia. Por lo tanto, si una persona no puede comer panes sin levadura por alguna razón fuera de su control, Él no la va a excluir. Esta es aparentemente la razón por la que no hay castigo establecido por no comer panes sin levadura.

En este contexto, consideremos que Cristo nos dio el ejemplo del buey en el foso. El Señor del Sabbath, permite que se haga cierto trabajo en el día santo, si es absolutamente necesario para salvar la vida o propiedad. Sin embargo, esto no significa que nosotros podemos decidir si guardamos el Sábado santo o no. Nunca debemos pensar que nosotros podemos tomar esa decisión por nosotros mismos.

Así como no podemos escoger guardar el Sabbath o no, nosotros no podemos escoger comer panes sin levadura durante la Fiesta, solo cuando sintamos que es apropiado. Debemos comer panes sin levadura cada uno de los días de la Fiesta, en tanto que nos sea posible.

Algunos también han intentado usar el ayuno como una razón aceptable para no comer panes sin levadura en algún día X de la Fiesta. Aunque, no hay alguna Escritura que establezca que no debemos ayunar durante este tiempo, está implícito por el hecho que Dios nos ordena comer panes sin levadura cada uno de los siete días. Con excepción del Día de Expiación, nosotros podemos escoger cuando si o cuando no ayunar y debemos guardar la palabra de Dios en lugar de crear justificaciones humanas para no hacerlo.

Debemos recordar que el pan sin levadura, es un símbolo de Cristo. Durante esta Fiesta en particular, la levadura representa el pecado y debemos limpiarnos de levadura física y mental (Éxodo 12:19; Deuteronomio 16:4). También tenemos que cambiar nuestra naturaleza pecaminosa por la justa de nuestro Salvador. Esto se hace simbólicamente cuando ponemos panes sin levadura dentro de nosotros. Si se nos ha ordenado comer panes sin levadura, representando a Cristo dentro de nosotros, ¿por qué alguno tendría excusas para no comer? Tal actitud rompe directamente el primer y tercer mandamiento.

Más aún, siete es el número de acabado. Estos días representan nuestro esfuerzo de poner la mente de Cristo en nosotros a lo largo de nuestras vidas. Si escogemos no comer panes sin levadura en cualquiera de estos días, cuando tenemos la oportunidad de hacerlo, esto podría indicar una resistencia de darnos completamente a Dios.

Si no comemos panes sin levadura, porque no hacemos tiempo de obtenerlos, quebrantamos Su palabra. Si particularmente no nos gusta comer el “pan de aflicción” y rechazamos comerlo porque no satisface nuestro paladar, cometemos pecado. Al escoger comer o no comer de acuerdo a nuestro criterio, no temblamos humildemente a la idea de quebrantar la palabra de Dios (Isaías 66:1-2). Nosotros cometemos abiertamente el pecado de altivez y Dios claramente establece que existe un castigo para esto:

Pero si alguien comete pecado con altivez, *sea natural o extranjero*, al Señor injuria. Tal persona será excluida de entre su pueblo. (Números 15:30).

Si actuamos como si supiéramos más que la misma palabra de Dios, nos hace culpables de un gran pecado (2Pedro 2:10). Es imprudente el abstenerse de comer panes sin levadura cuando físicamente estamos capacitados. Dios claramente establece que tenemos que comerlo durante estos días y esto es exactamente lo que debemos hacer.